

NEIN zur Sanierung Mühlematt Belp - JA zum Komplettersatz

Das Sanierungs- und Erweiterungskonzept der Gemeinde Belp ist kurzfristig gedacht! Mit dem Abbruch der sanierten Schulanlage nach 30 Nutzungsjahren werden die Altlasten einfach auf die nächste Generation geschoben. Wollen wir das wirklich?

Mit der geplanten Sanierung möchte die Gemeinde Belp die grossflächige Schulanlage für ihren letzten Lebenszyklus fit machen. Nachher muss diese abgebrochen werden und durch einen Neubau ersetzt werden. Dieser Fakt wird von der Gemeinde leider nicht erwähnt und auch nicht in Zahlen dargestellt.

Risiko höherer Sanierungskosten

Die Innensanierungskosten sind mit 16 Mio. CHF eindeutig zu knapp bemessen. Stattdessen sind Mehrkosten von geschätzt + 5 Mio CHF zu erwarten.

Risiko Naphthalinsanierung

Auch nach einer Naphthalinsanierung bleiben die Aussenwände und Böden mit Naphthalin belastet! (Sekundärkontamination) Diese werden lediglich mit einer Folie überdeckt. Wollen wir unsere Kinder diesen Risiken aussetzen?

Ungenügendes Raumprogramm

Die Grundrisse sind viel zu starr für die Umsetzung des Lehrplan 21. Die Schulzimmer bleiben auch nach der Sanierung zu klein. Grossflächige Korridore (35% der Grundfläche) bleiben reine Erschliessungsflächen.

Betriebs- und Unterhaltskosten

Der Komplettersatz wird immer günstiger zu unterhalten sein als die Sanierungsvariante: Einsparungen von ca. 4.5 Mio. während 30 Jahren.

Investitionskosten

Ein Komplettersatz löst 20-27 Mio. CHF tiefere Investitionskosten aus. Zudem belasten wir nicht die nächste Generation mit hohen Schulden!



Ansicht Aula / Oberstufentrakt



Situationsplan Schulanlage gemäss Vertiefungsstudie (Stand 2027)

Vorschlag des Gemeinderates

Totalkosten Sanierung & Erweiterungen	50 Mio.	CHF *
Höhere Sanierungskosten Komitee	5 Mio.	CHF
Abbruch von Schulanlage (blau/2055)	4 Mio.	CHF
Neubau von Schulhaus (2055)	31 Mio.	CHF
Total Sanierung & Erweiterungen	90 Mio.	CHF
Total Komplettersatz	63-70 Mio.	CHF
Kosteneinsparung 20-27 Mio. CHF mit Komplettersatz		

* Kosten gemäss Vertiefungsstudie Gemeinde Belp

Fehlerhafte Plausibilisierung der Gesamtkosten

Aufgrund der Intervention unseres Komitees sah sich die Gemeinde zur Einholung einer Zweitmeinung gezwungen. Diese wurde vorschnell auf dem Internet aufgeschaltet und musste aufgrund von Berechnungsfehlern revidiert werden. Diese Korrektur stützt unsere Kostenprognosen!

Unsere Forderung: Komplettersatz der Schulanlage Mühlematt.